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L’équipe municipale élue le 15 
mars installée depuis le 23 mai 
2020

d’Etat au Numérique dans le gouvernement ATTAL, puis au 
poste de ministre délégué au budget du tourisme dans le 
gouvernement BARNIER, a propulsé Didier PADEY, notre Maire, 
à l’Assemblée Nationale, à son grand dam ! 
Je n’ai pas hésité un seul instant quand la question s’est 
posée à m’engager et à prendre la suite de notre projet, de 
l’application de notre profession de foi dont l’intitulé était  : 
« Jongieux, notre bien commun ». Je suis devenu votre Maire, 
avec comme ligne de conduite le respect des engagements 
pris, la prévalence de cet intérêt commun, la justesse et la 
justice au quotidien dans les prises de décision.

Les réalisations nées du travail de notre équipe sont 
aujourd’hui visibles et tangibles. 
Je ne citerai ici que celles de 2024 : la plateforme d’accueil VTT 
et la station de recharge de voiture électrique, la réouverture 
des chemins, la rénovation du lavoir de Barcontian, l’aire de 
jeux dans l’espace mairie – salle des fêtes, la rénovation du 
monument aux morts (pierres et gravures), la réfection du sol 
et la modification du seuil de l’Eglise afin de la protéger face 
aux attaques répétitives de l’eau, pour ne citer que ce qui 
est visible !

Toutes ces réalisations n’ont été possibles que par la 
recherche active de subventions et d’aides, et donc par la 
mobilisation de l’argent public : département, région, état et 
par le mécénat. 
Hélas il est à prévoir une baisse très sensible de ces sommes, 
étant donné le budget d’austérité voté par le gouvernement.
Je ne citerai ici que 2 chiffres qui sont éloquents  : La TADE 

(taxe d’additionnelle aux droits d’enregistrement) et le FDTP (fonds départemental de péréquation de la taxe 
professionnelle)  :  2 ressources de redistribution versées par le Département, ont baissé d’environ 100 k€ ces 2 
dernières années. Cela ne représente pas moins de 25% de notre budget de fonctionnement !
C’est notre capacité d’autofinancement qui est directement menacée.
Vous l’aurez compris, les réalisations des années à venir seront de ce fait contraintes par cette évolution budgétaire.
Nous devrons, dans la préparation des budgets futurs, montrer notre capacité à optimiser tous les postes de 
dépenses de fonctionnement afin de dégager malgré tout des marges de manœuvre.

Pour autant, je reste optimiste ! La charge de nos emprunts a baissé, le montant de notre dette aussi. Le déploiement 
à venir des 2 OAP prévues au PLU va dynamiser le village, l’arrivée de la fibre (hélas pas assez rapidement !) va 
renforcer l’attractivité de notre territoire. Il est indispensable de tirer toutes les ficelles qui vont dans le sens du 
développement de notre village : démographique, touristique, social, culturel, pour que les jeunes générations 
puissent y rester et que d’autres s’y installent.

Plus que jamais notre village aura besoin de vous, de toutes les bonnes intentions, de toutes les bonnes volontés, 
de toutes les bonnes idées.
Jongieux, c’est avant tout vous ! Venez, investissez-vous, participez aux moments citoyens que nous organisons, 
proposez votre aide, la Mairie vous est ouverte !

Je remercie vivement les membres actifs du conseil sur qui je peux compter :
Pour la gestion technique des bâtiments et de la chaufferie, pour le suivi des travaux lancés, pour l’animation et 
les relations avec notre RPI, nos institutrices, nos employés et la cantine, pour la gestion des salles communales, et 
pour tout le reste !
Ce sont des taches chronophages du quotidien, indispensables à la vie de notre commune.
Je remercie enfin Didier PADEY, qui m’a fait confiance en me demandant d’assurer la continuité dans la réalisation 
des tâches entreprises.

Je vous souhaite de très bonnes fêtes de fin d’année, une très bonne année 2025, à vous et à vos proches.
Ne nous enfermons pas dans des querelles stériles qui au final sont toujours futiles voire inutiles. 
Le cadre que nous offre notre beau village doit nous inciter à vivre et à profiter de chaque instant le plus intensément 
possible avec nos familles et nos amis.

Avec tout mon dévouement,
Stéphane LAMIRAL
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le mot
du maire

Le domino… c’est sans aucun doute l’illustration la plus 
réelle de ce que nous avons vécu au début de cette année 
2024. La démission d’Elisabeth BORNE a déclenché des 
successions d’évènements politiques au niveau national, qui 
ont directement changé la vie de notre village.
La nomination de Marina FERRARI, notre députée d’alors, le 8 
février 2024, puis en septembre 2024, au poste de Secrétaire 
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L’inauguration du 20 avril
Retour sur une 
journée particulière
Le 20 avril dernier, vous avez été nombreux à 
répondre présents à notre invitation d’inaugurer 
les nouveaux équipements de la commune, 
concrétisation d’un travail de longue haleine. 

Un événement fédérateur 

Cette journée, placée sous le signe du partage et 
de l’innovation, a été marquée par la présence de 
nombreux Jongiolans. Stéphane Lamiral, Maire de 
Jongieux, a ouvert cette cérémonie, accompagné 
de Didier Padey, Député, et de François Moiroud, 
Conseiller Départemental. Guy Dumollard, Président 
de la Communauté de Communes, a également 
souligné l’importance de cette démarche dans 
le rayonnement local, tandis qu’Yves Husson, 
Maire de Chanaz, dont les initiatives inspirantes 
ont guidé notre démarche, a témoigné de son 
enthousiasme pour cette nouvelle aventure. 
L’équipe de Mutualia, partenaire clé de ce projet 
était également présente pour célébrer cette 
étape importante.

Des infrastructures au service de 
l’attractivité et de la mobilité

Grâce au soutien financier de Mutualia, nous 
avons pu créer une aire de jeux pour enfants qui 
a été adoptée de façon instantanée, et rénover le 
lavoir de Barcontian qui bénéfice désormais d’un 
toit ! 

Nous inaugurions également la plateforme 
d’accueil pour les VTT, point de départ idéal pour 

explorer nos chemins désormais réouverts. Il y en 
a désormais pour tous les goûts (et les niveaux !) 
côté circuits vélos, que nous vous proposons de 
retrouver dans la brochure du village jointe à ce 
bulletin. 
Enfin une station de recharge pour voitures 
électriques a été mise en service, affirmant notre 
engagement en faveur d’une mobilité durable et 
responsable. 

 

Du nouveau au lavoir 
d’Aimavigne
La mairie a fait l’acquisition du terrain du 
lavoir d’Aimavigne. Cette parcelle est la 
liaison future avec le hameau historique 
d’Aimavigne et sa future extension. Cette 
place deviendra naturellement un lieu de 
rencontre et d’évènement. 

Nous avons inauguré cette acquisition cet 
été avec la 1ère édition de “Lire au lavoir” 
organisée par Agora Biblio.

Commission

finances
Pour être bref et concis sur les finances de notre commune je vous présente d’abord ici un bilan synthétique 
des comptes 2023 et de nos prévisions 2024, et ensuite un focus particulier sur nos charges de personnel.

Bilan de nos comptes 2023 et budget voté pour 2024 :
Sans surprise vous observerez comme je vous l’ai dit dans le mot du Maire en introduction, la baisse 
drastique de nos recettes de fonctionnement qui diminuent de 88 k€ de 2023 à 2024…
Nos dépenses sont contenues mais nous voyons déjà se profiler le budget 2025 avec un plus faible report.

Bilan 2023 - budget principal

Bilan 2024 Voté

Du côté du budget assainissement voté pour 2024, le fonctionnement s’équilibre (recettes et dépenses) à 
49 772,3 € et l’investissement s’équilibre lui (recettes et dépenses) à 58 503,91€
Pour permettre cet équilibre, La contribution du budget principal à celui de l’assainissement sera de 12 
854,83€, Soit une baisse de 62% par rapport à 2023.
Nous mettrons tout en œuvre pour conserver en 2025 une capacité à financer nos projets.

Section fonctionnement Section investissement

Recettes 427 879,54 300 541,88

Dépenses 319 971,53 226 933,58

Résultat de l’exercice 2023 107 908,01 73 608,30

Excédent/déficit reporté 2022 246 314,17 -153 737,49 Solde à reporter sur 2024

Solde à reporter sur 2024 354 222,18 -80 129,19 274 092,99

Section fonctionnement Section investissement

Recettes 339 851,00 263 135,19

Dépenses 318 606,00 334 130,00

Résultat de l’exercice 2024 21 245,00 -70 994,81

Excédent/déficit reporté 2023 274 092,99 -80 129,19 Solde à reporter sur 2025

Solde à reporter sur 2025 295 337,99 -151 124,00 144 219,99
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Zoom sur nos charges de personnel :
Nous avons 3 employés à ce jour que vous connaissez tous :

• Manuel ARRAGAIN, notre secrétaire.
• Christiane PERROTIN, pour l’entretien des locaux et la cantine.
• Jessica FERREIRA, référente cantine depuis la rentrée. 

Leurs temps de travail est résumé ci-dessous :

Ce qui représente 2,14 équivalents temps plein.

Une partie de leur travail est affecté au fonctionnement du RPI (regroupement pédagogique 
intercommunal).
Après déduction des refacturations à Billième et Lucey, nos charges de personnel s’élèvent à 67 507 € en 
2023.
Les temps de travail ont été optimisés au maximum et ont baissé de 5% en 2023 par rapport à 2022.
Le temps est compté, et nos agents en sont conscients. Ils travaillent tous dans cet esprit et leur engagement 
est grand.

A votre disposition pour tout renseignement complémentaire
Stéphane LAMIRAL

Temps par semaine Soit en équivalent temps plein

Manuel 25h / semaine 0,71

Christiane 30h / semaine 0,86

Jessica 20h / semaine 0,57

Les travaux de la 
commune 
Rénovation de l’église
Les travaux de rénovation du sol sont terminés.
L’ancienne résine a été décapée par rabotage et 
une résine PU ciment (UCRETE MF) a été appliquée 
après la pose d’un primaire d’accrochage. 

Une peinture de finition PU (STRIAQUA B 58) 
résistante aux UV est venue parfaire la globalité et 
a donné de la résistance en surface à l’ensemble.
Afin de limiter la pénétration des eaux pluviales 
sous la porte de l’église, nous avons installé un 
seuil métallique en relief contre lequel les portes 
viennent plaquer, puis modifié la pente des pierres 
de sol du perron vers l’extérieur et enfin rénové les 
renvois d’eau de la porte.

Les revêtements de sol du narthex humides en 
permanence ont été remplacés par la même 
résine de sol que dans la nef.

Mairie
Un projet d’alarme est toujours en cours d’étude 
pour protéger ce site sensible.

Un projet de vidéosurveillance des bâtiments 
communaux est également en étude avec des 
demandes de subventions en cours.  

École
Nous avons pris du retard sur le lancement 
des travaux d’isolation de l’école mais cela 
nous permettra de récupérer des subventions 
complémentaires. L’avancement des travaux et 
des investissements reste conditionné par l’état 
des finances de la commune.

Les subventions déjà obtenues sont de l’ordre de 
80 000 € pour un budget prévisionnel de 120 000 €.

La société MOBA en charge de la maitrise d’œuvre 
a lancé les appels d’offres avec l’objectif de 
terminer les travaux en 2025.

Salle de fêtes
Les coûts de maintenance de l’ancien lave-
vaisselle devenant de plus en plus importants ainsi 
que son utilisation incertaine à chaque location, 
nous ont poussé à faire l’acquisition d’un nouvel 
appareil durant l’année 2024 pour un montant de 
5 940 € HT.

Monument aux morts
Les travaux de rénovation du monument aux morts 
sont terminés.
Un nettoyage complet des pierres conservées a 
été réalisé. Les murettes périphériques et bordures 
en béton ont été remplacées par des pierres 
d’Hauteville bouchardées.

Les inscriptions ont été regravées dans la pierre 
puis peintes afin de leur redonner de la visibilité.

Eclairage public
Dans la continuité de notre politique de 
développement durable et après avoir mis en 

place l’extinction de l’éclairage public durant 
une partie de la nuit, l’ensemble des candélabres 
depuis Barcontian jusqu’à la mairie a été basculé 
en source LED.
Nous traiterons le hameau de Jongieux le haut 
ultérieurement.

Lavoirs
• Aimavigne : après négociation, la SAS 

Depaulise que nous remercions nous a cédé 
50 m² autour du lavoir de d’Aimavigne pour 1€ 
symbolique.
Cette parcelle, appartenant désormais à la 
commune, permet le désenclavement du 
hameau grâce à un accès au futur parking en 
projet jouxtant l’OAP. 

• Barcontian : nous remercions la société
 mutualiste MUTUALIA pour le financement de la 
toiture sur le lavoir ainsi que la rénovation des murs 
du bassin.

Jeux d’enfants
Nous remercions également la société mutualiste 
MUTUALIA pour le financement global de l’aire de 
jeux d’enfants installée entre la mairie et la salle 
des fêtes.
Cette aire rencontre un franc succès auprès de 
nos administrés.     
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Plateforme VTT
Dans le cadre de notre stratégie œnotourisme 
et cyclotourisme nous avons mis en place une 
plateforme d’accueil pour cycles avec des bornes 
de recharge électrique et un totem équipé d’outils 
pour la maintenance de premier niveau.

Cette zone est également équipée d’une table 
pique-nique permettant aux touristes de déguster 
le beau paysage de Jongieux.  

Démolition de la maison 
Rouquille à Jongieux le haut
En complément de la sécurisation de jongieux 
le Haut, la municipalité avait depuis le début 
du mandat l’intention d’améliorer la visibilité au 
carrefour de la route départementale et du chemin 
du Chatelard. Aussi, lorsque la maison Rouquille a 
été mise en vente, la Mairie a préempté ce bien 
pour le démolir. Ainsi, la visibilité au carrefour s’est 
considérablement améliorée et quelques places 
de parking ont être créées.

Ces travaux délicats ont été confiés à l’entreprise 
Bornet. Ils ont nécessité la consolidation du mur 
mitoyen (voir photo)

Fibre Jongieux
Après un long bras de fer avec l’Entreprise XP fibre 
Maitre d’ouvrage de la réalisation du réseau fibre, 
nous sommes enfin arrivés à ce que le réseau 
principal soit entièrement souterrain à la traversée 
de notre village. (voir croquis ci-dessous)

Les travaux ont débuté courant Juin et ont permis 
de remettre en état une partie de l’ancien chemin 
communal reliant Jongieux le haut à la Boquetaz. 
Ils ont été réalisés par l’Entreprise SERTP sous maitrise 
d’œuvre Constructel. La réouverture des chemins 
anciennement abandonnés s’est faite à la pelle 
mécanique et a nécessité quelque coupes 
d’arbres et le reste s’est fait à la trancheuse, non 
sans quelques incidents vite réparés.

Le réseau principal est maintenant opérationnel et 
il est donc possible pour les habitants de Jongieux 
le haut de se faire raccorder par l’opérateur de 
votre choix.

Concernant les autres hameaux, des discussions 
sont en cours avec l’inspectrice des sites afin de 
trouver une solution pour le raccordement en 
aérien des différentes habitations.

Travaux sur la route 
départementale
Depuis le début du mandat nous avions l’intention 
de remettre en cohérence le balisage des
hameaux à la traversée de Jongieux.En 
concertation avec les services départementaux, les 
panneaux d’entrée et sortie de Jongieux le haut et 
Aimavigne ont été remplacés. Les entrées et sorties 
de ces agglomérations ont été modifiées de façon 

à inclure dans leur perimètres les ralentisseurs et 
arrêt de bus pour sécuriser les transports scolaires. 
A noter que la création d’un nouvel arrêt de bus à
Jongieux le haut a nécessité une négociation 
avec la CCY et les services départementaux.

Les réflexions se poursuivent avec la DDT pour créer 
une aglomération sur le hameau de Barcontian..

Lionel Perraud et Daniel Vincent.

Vie municipale

Les Matinées Citoyennes : 
Quand le Village S’unit pour le 
Bien Commun
Cette année, notre village a eu le plaisir d’organiser 
deux matinées citoyennes, le 29 juin et le 14 
septembre, des événements qui réunissent les 
habitants pour réaliser des travaux d’entretien et 
d’embellissement de notre commune. À chaque 
rendez-vous, nombreux sont les bénévoles qui 
donnent de leur temps pour améliorer notre cadre 
de vie.

Ces matinées sont bien plus que de simples 
moments de travail. Elles représentent une véritable 
occasion de renforcer les liens entre les habitants, 
petits et grands, tout en contribuant au bien-être 
de notre village. Que ce soit pour quelques minutes 
ou quelques heures, chaque geste compte et 
permet de faire avancer les projets collectifs. Et 
après l’effort, le réconfort : chaque matinée se 
conclut par le verre de l’amitié, où les participants 
partagent un moment convivial.

Ces matinées citoyennes, organisées deux fois par 
an, illustrent parfaitement l’esprit d’entraide et de 
solidarité qui anime notre village. Alors, que vous 
soyez habitués ou nouveaux venus, nous vous 
attendons nombreux aux prochaines éditions ! 
Ensemble, faisons vivre notre village et embellissons 
notre cadre de vie pour le plaisir de tous.

Fabien Elie.

Les actions du comité des fêtes 
ont été diversifiées en 2024
Un arbre de Noël le 16 décembre 2023 : Atelier 
créatif et culinaire pour les enfants, arrivée du 
père noël sous les chants de Clément Rousselle et 
soirée raclette
Diffusion de l’euro 2024 de football sur juin et juillet
Gestion de la buvette et des repas des bénévoles 
dans le cadre du Festival du cru Jongieux 20 et 21 
juillet
10 heures du Téléthon le 30 novembre : Activités 
sportives - Echecs - lecture de contes- projection de 
films - vente de pains/diots/soupe/vin - Tombola... 
Avec l’aide des comites des fêtes de Billième et 
Lucey, nous avons pu reverser 2000€ au Téléthon
Cette année encore, le comité des fêtes a proposé 
des manifestations pour réunir le maximum d’ 
habitants de tous les âges et pour tous les intérêts.
Je remercie encore une fois la municipalité et tous 
ceux qui participent de près ou de loin à maintenir 
notre commune vivante.

Nous organiserons en janvier notre assemblée 
générale pour le programme 2025, nous vous 
attendons nombreux pour vos suggestions. 

Olivier Cordeau
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Départ à la retraite bien mérité 
pour Catherine
Catherine Roux, figure emblématique pour 
beaucoup d’enfants (et grands enfants !) passés 
par le RPI Billème - Jongieux - Lucey, a pris sa retraite 
à la fin de l’année scolaire après 25 ans de service 
dévoué au sein de la cantine de la commune. 
Véritable pilier de l’éducation des enfants, elle 
a su allier rigueur, discipline et bienveillance, 
transmettant des valeurs essentielles telles que 
l’hygiène, la propreté et le respect. Ces leçons, 
bien qu’imposées avec fermeté, sont aujourd’hui 
reconnues par les anciens élèves comme des 
fondations essentielles à leur vie adulte.

Engagée depuis 1998, Catherine a vu passer des 
générations d’enfants, témoignant de l’évolution 
de la cantine et du service public local. À travers 
les changements, elle a su s’adapter, gérant avec 
maîtrise aussi bien les crises comme celle du 
COVID, que l’évolution vers la numérisation des 
tâches.

Son professionnalisme, rare et précieux, s’est reflété 
dans ses relations avec ses collègues et dans 
l’éducation des enfants. En transmettant son 
savoir-faire à la nouvelle génération, elle a assuré 
une continuité exemplaire de ses missions. Son 
départ laisse une empreinte indélébile, et c’est 
avec gratitude que la municipalité lui souhaite 
une retraite aussi enrichissante que ses années de 
service dévoué.

Catherine, pour tout ce que vous avez fait, merci. 
Vous avez semé des graines qui continueront de 
grandir dans le cœur des enfants que vous avez 
encadrés.

Didier Padey et Stéphane Lamiral 

RDV à Agora Biblio pour 
découvrir e-media ! 
L’équipe d’Agora Biblio vous donne RDV tous les 
mardis soir et mercredi matin ! 
Et avec votre abonnement biblio, vous pouvez 
désormais vous inscrire à E-medi@s  : c’est gratuit 
et cela vous offre toute la culture à portée de clic. 

E-medi@s, c’est le site web qui prolonge les 
services de votre bibliothèque en vous offrant une 
multitude de contenus culturels en ligne : presse, 
cours d’autoformation, livres numériques et livres 
audio, dessins animés, jeux, comptines et musique 
pour les enfants à partir de 3 ans, cinéma, 
spectacles, musique en streaming, jeux vidéo pour 
ordinateur… 
Pour bénéficier gratuitement de l’offre e-medi@s, 
rien de plus simple !
Rapprochez-vous de l’équipe de la bibliothèque 
et demandez la création de votre compte. 

Octobre rose
En octobre, notre commune qui compte l’une 
des membres les plus actives de la Ligue 
contre le cancer de Savoie, Josette Barlet, s’est 
parée de rose pour soutenir la campagne de 
sensibilisation et de dépistage du cancer du 
sein, rappelant l’importance de la prévention 
pour toutes et tous. 

Des nouvelles de l’école de 
Jongieux
L’année scolaire 2023-2024 a été marquée par 
l’année des Jeux Olympiques. Les élèves ont pu 
recevoir à l’école des athlètes sportifs de haut 
niveau afin de discuter de leur quotidien tout 
en approfondissant leur connaissance dans 
les différentes matières. Leur année s’est alors 
terminée par un cycle voile sur le lac du Bourget. 
Une expérience intéressante et intense pour les 
enfants. 
De bons souvenirs pour eux !

Changement pour cette rentrée scolaire, c’est 
Alexandra Santos-Genet (déjà présente depuis 2 
ans les jeudis et vendredis) qui prend la direction 
de l’école et assure les 4 jours d’école. Nous 
sommes ravis de sa présence au sein de notre 
école. Ce début d’année scolaire a été marqué 
par le cycle vélo organisé par Cyclo’lac : tous les 
élèves ont validé leur permis vélo ! 
Bravo à tous ! 

D’autres beaux projets vont être mis en place par 
la maitresse durant cette nouvelle année scolaire.
Le Conseil Municipal des Enfants a également 
été reconduit et pour cette année scolaire ce 
sont Loane Petit et Jules Barlet qui ont été élus afin 
de représenter leurs camarades de classe et les 
enfants de la commune auprès de la municipalité. 
Félicitations à eux !

Changement également du coté de la restauration 
scolaire. Catherine Roux a pris sa retraite après 
toutes ces années passées au service des enfants. 
C’est Jessica Ferreira, habitante de Jongieux et 
mère de 2 enfants qui a pris la relève. Elle reprend 
le rôle de référente de la cantine et assure le 
service avec ses collègues afin que les enfants du 
RPI passent un bon moment lors du repas. Nous 
souhaitons encore une bonne retraite à Catherine 
et remercions Jessica pour son engagement et 
son investissement pour la commune.

Depuis le mois de juin, la commune a mis en place 
un nouvel arrêt de bus sur Jongieux le haut afin de 
permettre aux enfants demeurant sur cette zone 
du village de pouvoir avoir accès au transport 
scolaire en toute sécurité.

Cette année a également permis le 
commencement d’une réflexion sur le 
regroupement des écoles du RPI avec les 
communes de Billième et Lucey.

Emilie Barlet
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Frelon asiatique,
le connaitre, s’en protéger, nous sommes tous concernés !
Mardi 12 mars AGORA bibliothèque a organisé une soirée d’information qui a rassemblé une quarantaine 
de personnes autour de deux apiculteurs : Philippe TREILLE, président des apiculteurs du Bugey et Olivier 
FERNANDEZ, « référent frelons » pour l’Avant pays savoyard.
Même si les abeilles sont les premières victimes du frelon, elles ne représentent que 30 % des insectes 
menacés (papillons, sauterelles, mouches…). Sa présence sur un territoire est une vraie menace pour la 
biodiversité car de nombreux insectes participent à la pollinisation. Il est aussi dangereux pour l’homme 
car il se montre très agressif dès qu’il est dérangé. Il est très reconnaissable car c’est le seul insecte à avoir 
les pattes jaunes.

Quelques points et conseils importants à retenir :
Le frelon est arrivé de Chine par containers en 2004 et si là-bas les abeilles savent se défendre en adoptant 
une stratégie collective, en Europe elles sont démunies. Dès qu’une ruche est attaquée elle n’a aucune 
chance d’en réchapper.

En France, le département de la Savoie fait partie des derniers concernés par sa prolifération (premier nid 
signalé en 2018) ; la Bretagne est particulièrement touchée. Le frelon se déploie à partir des cours d’eau 
et il aime aussi s’installer près des STEP (stations d’épuration) où il peut récupérer l’eau nécessaire à la 
construction de ses nids.

Depuis 3 ans, des nids ont été repérés sur nos 
communes de Lucey, Jongieux et Billième. 
Lorsqu’un nid est découvert, 100 reines sont 
susceptibles d’en partir pour créer de nouveaux 
nids l’année suivante… En réalité une dizaine y 
parviendra et c’est déjà beaucoup !

Les nids ne sont habités qu’une saison. Les 
futures reines le quittent à l’automne, elles 
passent l’hiver dans la nature (dans le sol, 
dans les tas de bois…)  et construisent leur 
nouveau nid au printemps. Lorsqu’il est prêt 
elles pondent, tout d’abord des ouvrières puis 
des reines (à partir de juillet). Leur besoin de 
nourriture devient de plus en plus important et 
les frelons commencent à attaquer les ruches.

Un plan de lutte à deux niveaux est en place sur 
le plan national :

• Destruction de nids à l’automne (avant 
départ des reines),
• Piégeage des reines au printemps (avant 
création de nouveaux nids).

Pour cela, deux moyens d’actions qui nous 
concernent tous :

Le signalement des nids
Le signalement des nids, via un site 
dédié www.frelonsasiatiques.fr/signalement
Après signalement le référent frelons du 
GDSA (Groupement de Défense Sanitaire 
Apicole) est invité à aller vérifier s’il s’agit 
bien de frelons asiatiques. Une carte permet 
de suivre l’évolution en temps réel (les nids 
détruits et non détruits sont représentés de 
couleurs différentes et leur localisation est 
indiquée).

La mise en place de pièges
La mise en place de pièges dès le mois de 
mars : 80 sont disponibles cette année pour 
l’Avant Pays et la Chautagne, 3 sont mis en 
place cette année sur notre commune : 1 
à Barcontian, 1 à Aimavigne, 1 à Jongieux 
le haut. La taille de leurs grilles permet de 

retenir uniquement les frelons asiatiques (les abeilles plus petites en sortent et les frelons européens 
plus gros ne peuvent pas y entrer).

Les piqûres des frelons

Les piqûres des frelons sont douloureuses, leur dard lisse ne reste pas dans la peau et ils peuvent piquer 
plusieurs fois. Par ailleurs, un frelon est rarement seul. Tant que les nids sont en hauteur et que le frelon ne 
se sent pas menacé, il « vit sa vie ». Cependant des nids ont été trouvés dans le sol et dans des buissons, la 
vigilance et la prudence s’imposent en cas de doute.

En cas de piqures multiples ou d’allergie, il convient d’appeler le 15 sans attendre.

Si vous souhaitez en savoir plus, le site officiel est une mine d’informations www.frelonsasiatiques.fr Vous 
pouvez aussi contacter le « référent frelons » du GDSA de notre secteur Olivier FERNANDEZ au 06 83 28 36 17. 

Isabelle Vincent

Retour sur la 2e édition 
du Festival du Cru 
Jongieux 
un succès éclatant
Le village de Jongieux a vibré au rythme du Festival 
du Cru Jongieux pour sa 2e édition, confirmant 
son statut d’événement incontournable célébrant 
le savoir-faire exceptionnel de nos vignerons. Cet 
événement, qui met à l’honneur nos terroirs et nos 
paysages d’exception, continue de séduire bien 
au-delà des frontières de notre commune.

Un succès avant même le jour J

Affichant complet un mois avant son ouverture, le 
festival a une nouvelle fois prouvé son attractivité et 
sa réputation grandissante. À l’instar de la première 
édition, l’événement a su rassembler amateurs de 
bons vins, passionnés de gastronomie, et amoureux 
de la nature, venus découvrir ou redécouvrir le Cru 

Jongieux dans une ambiance conviviale et festive
.Un vin à l’image de notre paysage
Les visiteurs, conquis par les dégustations et les 
rencontres avec les vignerons, sont repartis avec 
des souvenirs mémorables et une certitude : le Cru 
Jongieux est une expérience à vivre, au diapason 
de notre paysage exceptionnel. Une promesse de 
retour, non seulement pour savourer à nouveau ces 
vins, mais aussi pour s’imprégner de l’authenticité 
et du charme unique de notre village.

Une fierté locale

Ce festival est bien plus qu’un événement : il est 
le reflet de l’âme de Jongieux, de son patrimoine 
viticole, et de l’engagement de ceux qui font vivre 
notre terroir. Merci aux vignerons, aux bénévoles, 
et à tous les participants qui contribuent à faire 
rayonner notre village à travers la région.

Rendez-vous en 2026 pour une nouvelle édition, 
toujours plus inspirante et savoureuse !

Julie Lecourt
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Didier Padey : Georges, tu es un enfant du pays, peux-tu 
nous parler de ton parcours scolaire et professionnel ?  

Georges Barlet : je suis né à Barcontian, allé à l’école à 
Yenne et à l’âge de 15 ans je suis allé à l’école normale 
d’Albertville pour devenir instituteur mais j’ai finalement 
passé un concours pour rentrer à la Poste, à l’époque, 
un passage à Paris était obligatoire où je suis resté 5 ans. 
Il fallait attendre qu’une place se libère : J’ai été nommé 
à Chambéry en 1972 pour revenir habiter à Jongieux ! 

Dans les années 60, sortir de Jongieux et se retrouver à 
Paris : c’était dur ! Je suis resté, mais la première fois que je 
suis rentré à la maison, c’est mon frère qui m’a ramené à 
la gare de Culoz. Je n’avais aucune envie d’y retourner. 
On partait de Paris et on triait le courrier dans le train la 
nuit jusqu’à Chambéry et on revenait.

Didier Padey : Que peux-tu nous dire de ton engagement 
au conseil : 4 mandats comme conseiller et adjoint, un 
rôle de maire par intérim de 3 années.

Georges Barlet : A partir de 71, j’ai fait 3 mandats aux 
côtés Maurice Chevallier comme conseiller, et   un aux 
côtés de Patrice Jacquin comme Adjoint.

En 1971, mes collègues de travail dans le train avec moi 
me chambraient et m’ont mis au défi de me présenter 
aux municipales. Je me suis présenté tout seul et j’ai été 
élu!

En 1992, je suis devenu maire à la suite d’élections 
partielles jusqu’en 1995. Bien sûr, ce n’était pas simple, 
mais ce n’était pas comparable avec la façon de faire 
d’aujourd’hui. La secrétaire de mairie, Yvonne Barlet était 
en poste depuis 30 ans et connaissait son poste sur le 
bout des doigts ! C’est elle qui m’a « appris le métier ». Je 
travaillais 3 nuits sur 4 à cette époque-là au centre de tri, 
c’était très lourd.

J’ai arrêté après mes 3 années en tant que maire par 
intérim, et j’y suis revenu ensuite comme adjoint. Au total, 
j’ai fait 4 mandats + 3 ans de Maire : soit 27 années au 
service de la commune.

Didier Padey : Tu as été trésorier du comité des fêtes, on 
a inauguré la salle en 1976 peux-tu nous raconter cette 
période ?

Georges Barlet : Le comité des fêtes représente 25 ans 
de ma vie. J’ai commencé vers 13/14 ans. Au départ, on 

mettait des cordes dans la cour de l’école et des bâches 
de sécurité pour faire des bals dans la petite école !
Par la suite, la construction de la salle des fêtes est 
effectivement un sacré souvenir ! 
J’étais trésorier du comité des fêtes. Il y avait plus de 1000 
personnes au premier bal et presque autant à chaque 
fois, les gens venaient de loin pour participer à nos bals : 
de Grenoble, la Motte Servolex… Il nous a fallu prendre 
des videurs avec des chiens à la fin !

On fabriquait les tables nous-même, on en a fait une 
quarantaine, on fabriquait les bancs… C’était une autre 
époque.

Didier Padey : Tu es chasseur depuis l’adolescence. 
Tu peux nous partager ta passion pour la chasse et la 
pêche ?

Georges Barlet : Oui, en effet, j’ai plus de 60 permis de 
Chasse.
Quand j’étais enfant il y avait des lièvres de partout, 
maintenant il n’y a presque plus. Il y avait des lapins 
de garenne en pagaille avant le remembrement  : j’en 
prenais entre 40 et 60 toutes les années. Il y avait des 
perdrix, des faisans… Maintenant il n’y a plus que des 
sangliers.

Didier Padey : Tu es aussi apiculteur…

Georges Barlet : Mes parents avaient 4 ruches, j’ai pris 
leur suite, et comme je travaille le bois, à raison de 7/8 
ruches construites chaque année je me suis retrouvé 
avec 130 aujourd’hui !

Il y a 3 ans, j’ai fait 3 tonnes de miel. Au début de cette 
saison je n’avais rien mais j’ai eu une bonne surprise 
quand j’ai récolté, il y avait des fleurs dans les foins qui 
ont été fauchés tardivement et voilà un mois que j’ai 
des clients qui appellent. À 77 ans, je devrais arrêter mais 
j’adore ça, alors je continue.

Il y a 30 ans, on ne s’en occupait pas et on laissait faire 
la nature. Aujourd’hui, il y a une vraie différence, on est 
obligés de nourrir les abeilles à l’automne avec du sirop 
de glucose. Chez nous, il y a la vigne et le maïs : ça ne 
suffit pas pour que les abeilles se nourrissent.

Malgré tout on ne comprend pas vraiment pourquoi 
elles ne vont pas bien. Les produits ? Le frelon asiatique ? 
Lorsqu’on voit qu’une ruche faible, le frelon asiatique 
rentre et mange tout. C’est pour ça qu’il est important 
de signaler les nids de frelons asiatiques à la mairie.

Didier Padey : Je crois que tu as joué longtemps aux 
boules à Lucey… ? 

Georges Barlet : J’ai été aux boules pendant 32 ans en tant 
que secrétaire et ensuite trésorier. On était une trentaine le 
dimanche ! La Jeanne ; devenue aujourd’hui l’Auberge de 
Lucey, était ouverte tous les jours, 7 jours sur 7 et c’était un vrai 
lieu de rassemblement. De très bons souvenirs...

Didier Padey : Comment as-tu vu évoluer la commune 
de ton enfance à aujourd’hui ?

Georges Barlet :  Je regrette que les gens ne se parlent 
plus. Parfois je me promène, et je découvre des gens 
que je ne connaissais pas. Avant au comité des fêtes on 
était 25/30, il y avait beaucoup de boulot mais on était 
tous ensemble pour monter les chapiteaux ! Il y avait de 
l’entraide. Maintenant il y a une salle des fêtes mais elle 
pourrait vivre un peu plus.

Mais aujourd’hui, le village ne va pas mal. Il n’y a pas trop 
de constructions, Il en faut, mais à un rythme raisonnable.

Didier Padey : Peux-tu nous parler de ton meilleur 
souvenir à Jongieux ?
 
Georges Barlet : Je ne sais pas si c’est le meilleur, mais un 
souvenir que je n’oublierai jamais, c’est la fois où on a arrosé 
la première élection au conseil municipal en 1971. J’ai fait tout 
le pré pour rentrer chez moi en rampant, si vous demandez à 
ma femme, elle s’en souvient encore !

Didier Padey : Peux-tu nous parler de la chapelle ?

Georges Barlet : J’étais maire lorsque René Caron, conseiller 
départemental a posé la première pierre à l’été 1992 ! On était 
peu nombreux : René Caron, Raymond Barlet et ses frères…

Didier Barlet et Julie Lecourt

Questionnaire de Proust :

Votre madeleine de Proust ? 
le dimanche chez nous c’était le pot au feu sur 

un coin du feu ! 

Un vin préféré ?
la Mondeuse !

Votre principale qualité ? 
le sens du service, on peut me demander 

n’importe quoi.

Votre devise ? 
Il ne faut pas reporter au lendemain ce qu’on 

peut faire le jour même.

Votre endroit préféré de Jongieux ? 
au câble, en dessous de la Charve on 

surplombe toute la plaine. On se postait là-haut, 
à l’époque, il y avait un câble qui permettait 

de descendre le bois qui était coupé à la cime 
jusqu’à Jongieux le Haut.
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PORTRAIT DE JONGIOLANS  
Entretien avec Georges Barlet

Rencontre avec Georges Barlet, enfant de Jongieux, qui a consacré une grande partie de sa vie au service de 
notre commune, du comité des fêtes, de la chasse et de la nature puisqu’il s’occupe de 130 ruches .
Il a participé à 4 mandats électifs dont un partiel soit 21 années, a été un pilier dans de nombreux projets, notamment 
la construction de la salle des fêtes. Georges a également été un acteur incontournable des bals du village qui 
ont laissé de beaux souvenirs à plusieurs générations de Jongiolans et bien au-delà dans toute la région ! Retour 
sur un parcours riche, au service du collectif avec une interview menée par Didier Padey.
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Retour en images sur le repas des aînés, merci 
à toutes et tous pour votre présence et à 
Clément Rousselle d’avoir accompagné ce 
moment avec brio. RDV le samedi 18 janvier 

pour les vœux du maire !

Restons en lien sur les réseaux sociaux et 
n’hésitez pas à nous taguer !


